

根上中だより



E-mail neagari-jhs@school.city.nomi.ishikawa.jp

HP <https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/neagarij/>

発行者 根上中学校校長

横関 達人

TEL 0761-55-0160

FAX 0761-55-0456

3学期も早1ヵ月を過ぎ、2月を迎えました。現在学校は、どちらかといえば、新型コロナウイルス感染症よりも季節性インフルエンザの影響を受けている状況です。学級によっては学級閉鎖の措置を講じたり、学校全体でも部活動を含む放課後の活動を制限したりするなどして、感染症の拡大防止に努めてきました。暖を取りたいことから、冬場は換気の面で対策がおろそかになりがちです。日々、気をつけなければと感じています。各ご家庭におかれましても、引き続き感染症対策へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

■生徒会役員による「中学校説明会」・・・

新型コロナウイルス感染症の影響のために、昨年度はオンラインで行った「中学校説明会」を、今年度は生徒会役員の生徒が実際に浜小学校・福岡小学校へ赴いて行きます。中学生が小学生と対面しての実施は久しぶりだと思います。説明会については、「生徒会による挨拶、スライドを用いたの中学校生活の説明、生徒指導主事等による話」が主な内容となります。現在、生徒会メンバーで、小学生が中学校生活を豊かにイメージしてもらえようプレゼン作成を含めて準備を進めているところです。本会は中学校生活の振り返りにもなることから、発信する側のメンバーにとっても、良い経験になると考えます。“がんばろう 根上中生徒会！”

■様々な講演会や学年集会・・・

学校の行事や授業において、外部から講師をお招きして、講演会形式で実施することがよくあります。1月もいくつかの会を行いました。保護者対象の学年懇談会については、2年生の懇談会は開催できたのですが、1年生の懇談会は大雪やインフルエンザ等の影響でやむなく中止とさせていただきました。生徒については、1年生の思春期講座を先日行い、3年生については、31日に私立高校入試・公立高校推薦入試のための学年集会を行いました。それぞれの会の目標を達成することができたとの手応えを感じています。

【2年生の学年懇談会】

1月20日、小松北高等学校長・松任高等学校長を歴任された佃和明氏を講師にお招きして、保護者対象にお話をいただきました。演題は「高校進学の前に知っておきたいこと」でした。高校につなげるためにこれからの中学校生活をどのように



過ごしたらよいか、現在の高校とはどのようなものか、夢を実現する方法とは、などについて語っていただき、多くの示唆を得ることができました。佃先生に心より感謝申し上げます。2年生もいよいよ3年生間近となりました。今回の学年懇談会を契機にして、4月から良いスタートが切れればと考えます。

【1年生の思春期講座】

1月30日の5・6限目に、菜の花助産院の助産師である植田幸代先生を講師としてお招きし、1年生全員を対象に思春期講座を行いました。植田先生には、豊富なプレゼン資料をもとに1年生に分かりやすく性についてお話をしていただきました。事前に校長室でお話したときは、中学生に伝えたいことがたくさんあるけれども、時間的なことや2年生が近づいてきた機期的なことを考慮して内容を構成されたとのことでした。1年生の聴く態度も立派でしたし、大切な性について学ぶとても貴重な時間となりました。植田先生に心より感謝申し上げます。



【3年生の私立高校入試・公立高校推薦入試のための事前集会】

1月31日の5限目に、3年生全体で事前集会が行われました。私からは、「感謝の心を忘れないこと」「学び続けること」「苦しい時には、楽しかった思い出を思い出したり楽しい未来を思い描いたりして乗り切ること」の3つを話して激励の言葉としました。心地よい緊張感の中、3年生の意気込みを感じることができました。3月の公立高校入試や合格発表まで不安な日々もあるでしょうが、3年生は全員で力を合わせて乗り越えてくれるものと信じています。
“がんばろう 根上中3年生！”



～「立春」に寄せて～

暦の上では、立春が新しいサイクルの始まりなのだそうです。季節の変わり目には邪気（鬼）が生じるという事で、それを追い払うための邪気祓いが豆まきなのだとか。節分は邪気を祓い、新しい年を迎える準備をする日。そのように考えると、立春は新しい年の始まりとなります。いわば、もう一つの元旦。

「1年の計は元旦にあり」とのことわざもあります。生徒にとっても私たち大人にとっても、2月のこの時期は、お正月や3学期の始まりに設定した目標や計画を改めて見直してみる良い機会になりそうです。ご家庭でも日本の伝統的な行事にふれた折には、1月の過ごし方を振り返り、目標達成に向けてのリスタートにつなげていただけたら幸いです。



根上中のHPをどうぞご覧ください。校長コラムで日々学校の様子を発信しています…